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Presentes: Marcos Silva, Eduardo Nasser, Marcos Costa, Érico Andrade, Juliele Sievers, João
Evangelista, Filipe Campello, Sandro Sayão, Sandro Sena. Albérico, Agnes Oliveira.

Às dez horas, o prof. Marcos Silva dá início à reunião, informa sobre a Seleção, seu
Resultado Final, ausência de ações afirmativas. Fala a respeito do Seminário de
Autoavaliação, realizado sobre avaliação da Capes na qual o programa subiu de nota. Em
seguida, agradeceu aos docentes participantes da elaboração e desenvolvimento do APCN de
Doutorado, professores Filipe Campello, Rogério Saucedo, Érico Andrade, Tárik Prata e
Eduardo Nasser, pela dedicação e esforço. Informa que o prof. Érico Andrade foi indicado
para presidência da ANPOF, como consequência do reconhecimento do trabalho do programa
a nível nacional. A seguir, foi aprovado o Estágio de Pós-Doutorado de Pedro Ciucci no
programa, sob supervisão do prof. Érico Andrade. Em seguida, trata da Reforma curricular, e
informa que a Seleção foi realizada de modo que os discentes ingressantes já entrassem com a
reformulação das linhas de pesquisa, que foi amplamente discutida no Seminário de
Autoavaliação, e que reuniu os Grupos de Pesquisa do programa. A seguir, o prof. Marcos
Silva fala sobre a reunião com a Pró-Reitora Carol Leandro em que falou da importância da
internacionalização para o futuro dos programas, no sentido de estabelecer redes de
cooperação internacional. Em seguida, o prof. Filipe Campello comenta sobre capilaridade e
internacionalização como critérios importantes para avaliação, e que está em contato com
possíveis professores visitantes. O Prof. Eduardo Nasser fala sobre o evento que ele e o Prof.
João Evangelista estão organizando, com participação internacional e sobre o Caderno
Nietzsche. Na sequência, o prof. Marcos Silva reforça outros pontos importantes, como o
incentivo à participação dos docentes e seus orientandos na revista, eventos, entre outras
atividades do programa. Reforça a coautoria dos docentes com os discentes, indicando que os
próprios capítulos de dissertações podem se tornar artigos. Outro ponto importante para a
avaliação é o acompanhamento de egressos, no sentido de que a produção de egressos
também conta para avaliação. O prof. Marcos Costa sugeriu coletar dados de aprovados no
concurso para docentes da rede estadual de ensino. Também informa sobre a Semana Tomista
que ocorreu na semana anterior, de forma híbrida, com palestras e comunicações, com uma
média de 110 ouvintes por sessão. O Prof. Marcos Costa sugere proposta de número especial
com os trabalhos deste evento. O prof. Marcos Silva parabeniza a iniciativa. Em seguida,
informa que o discente Albérico é o novo secretário da revista perspectiva filosófica.
Incentiva novamente os docentes a enviarem os dados dos eventos. Reitera que, a cada dois
anos, o programa tem que enviar a produção docente, para recredenciamento docente, e neste



sentido é importante manter o currículo Lattes atualizado. Em seguida, aprovada Ata anterior,
de um de julho. Em seguida, faz o relato do uso da verba do PROAP e relata sobre os
Seminários de Autoavaliação, que foram realizados três este ano. Fala sobre a quantidade
máxima de orientandos, que foi implementada na seleção deste ano. O Prof. Filipe comenta
sobre a quantidade de mulheres aprovadas, acima da média dos anos anteriores. Nada mais
havendo a tratar, eu, Guilherme de Aquino Cabral Varela, lavrei a presente Ata que dato e
assino com quem de direito. Recife, 06 de outubro de 2022.


